

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23. que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trm. Ultr. y Estran. 72 Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVIII. NUM. 2846 DE LA NOCHE

MADRID, MIERCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 14.

Dublin, 14.—Dos agentes de policia que fueron á prender á unos feñtans resultaron heridos á consecuencia de algunos tiros que les dispararon. Se ignora aun quienes sean los autores de este atentado.

Londres, 14.

Dica el «Morning-Post» que la tentativa de reforma parlamentaria ocasionará la disolucion del Parlamento y el advenimiento al poder del partido tory. Otro periódico insiste en que se lleve á cabo inmediatamente la reforma concediendo á los obreros el derecho de votar.

Viena, 14.

Se han roto las negociaciones comerciales entre Austria é Inglaterra.

La comedia estrenada anoche en el teatro del Principe con el título de *Las espaldas de las espaldas*, no agradó al público, á pesar de que el Sr. Valero y los demás artistas encargados de la representacion hicieron cuanto les fué posible para que la obra tuviera mejor suerte.

El Sr. D. Alejandro Mon ha regresado desde Burgos con direccion á Paris, y no á Asturias como ha anunciado otro periódico. Allí permanecerá segun se cree asta la apertura del Parlamento.

El comité de la union liberal de Badajoz ha designado como candidatos en aquella provincia á los Sres. Ayala, Alagado, Rio Cabado, Hurtado y Moreno Nieto.

El comité de union liberal de Cádiz presenta como candidatos á los señores D. Antonio Cánovas y D. Juan Valverde.

Las noticias sanitarias lo mismo en Cataluña que en otras provincias son cada dia mas satisfactorias.

De Albacete nos dice el telégrafo, que á consecuencia de los temporales se han hundido en Villargordo mas de ochenta edificios. No ha habido desgracias seriales.

Una enmaderada que habia en Fuenfanta y que fué arrastrada por la corriente del Fúcar, destruyó un puente particular llamado de la Marmota.

Uno de los ayudantes de las estafetas ambulantes, que habia sacado de pila á una niña hija de un trabajador y de una pobre mujer que han fallecido del cólera, ha adoptado á la tierna huérfana, á quien su esposa cuida de la manera más solícita y amante.

Este y otros rasgos forman la crónica de Madrid en las tristes circunstancias que hemos atravesado, aumentando las pruebas de las arraigadas virtudes y de la generosidad del pueblo español.

En la provincia de Gerena son candidatos designados por el comité de la union liberal los Sres. Fages, Vely, Cavirol, Illas y Vidal, Floejasachs, Fabra, Floretay Delasch.

Se han presentado algunos casos de cólera en Oviedo.

Los electores del Puerto de Santa Maria han celebrado recientemente una junta, en la que han proclamado candidatos de la union liberal por aquella circunscripción á los Sres. D. Leon Lopez Franco, D. José Luis Alvareda y don Francisco Barca.

Dice anoche *La Epoca*:

«Se ha confirmado, con referencia á círculos progresistas, que ha salido para Logroño una comision que lleva encargo de manifestar al duque de la Victoria que, despues de los acuerdos adoptados por el comité central progresista, no hay motivo alguno para que deje de tomar la direccion activa de este partido en circunstancias tan supremas como las actuales por que está pasando España. Si por cualquiera clase de causas el general Espartero no pudiese venir á Madrid, la comision directiva del partido está presta á trasladarse al punto que designe. Se añade que si estas gestiones fuesen completamente inútiles para sacar al duque de la Victoria de su retraimiento, el partido se entregaria resueltamente á la direccion del general Prim.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3

por 100 interior español, á 37 3/8; el exterior, á 00; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 68-35, y el 4 1/2 á 96-50.

Londres, 14.

Los consolidados ingleses quedaban de 88 1/8.

La Epoca aplaude anoche el pensamiento económico que abriga el gobierno, y que dará por resultado una baja notable en el presupuesto general de gastos del Estado.

El cok ha llegado á ser ya el único combustible de que se sirven para todos los usos domésticos las familias de Madrid, desosas de participar de las grandes ventajas que ofrece el sistema de hornillos establecidos por la compañía madrileña de alumbrado y calefaccion por gas.

La economía verdadera es de 50 por 100 para las familias que cuentan un corto número de personas, pero es mucho mas notable aun para las fondas y casas de huéspedes. La economía que estos últimos establecimientos pueden realizar, está en proporcion con el consumo que hacen del combustible: mayor será la economía cuanto mayor sea el consumo.

Así lo han comprendido los dueños de las fondas, pastelerías y casas de huéspedes, que todos, ó por lo menos la mayor parte, acaban de instalar en sus fogones los hornillos especiales para cok, que cada uno puede ver funcionar de día y de noche en el establecimiento de la calle Mayor, núm. 42.

Acaban de repartirse las entregas 17 y 18 de texto, y 13 y 14 de láminas, de la *Historia de la Sociedad Económica Madrileña*, del Sr. Lesen y Moreno, que contiene datos importantes para apreciar el estado de la industria y comercio de España hasta el año 1776, y los retratos de la serenísima señora infanta doña Maria Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, y del ilustre conde de Aranda.

La posicion artística é industrial que va á celebrarse en Pontevedra, se inaugurará, segun noticias seguras, el primero del próximo enero de 1866.

En el teatro del Principe han dado principio los ensayos de la comedia nue-

va, en tres actos y en verso, titulada *Los soldados de plomo*, original de uno de nuestros primeros escritores.

Leemos en *La Reforma*, diario independiente:

«La cuestion del retraimiento no es ya cuestion para la mayor parte de los pueblos de España. Todos á porfia levantan la voz para llamar á sus conciudadanos y escitarlos á que acudan á las urnas. Comprenden que la patria necesita hoy de los esfuerzos de todos sus hijos para sacarla de la triste situacion en que se encuentra, y cada uno en su esfera quiere contribuir á que los graves problemas que están llamadas á resolver las próximas Cortes, tengan la autoridad y representacion que demanda su misma importancia.»

«Las noticias que sobre asunto tan vital damos en este número, prueban que la cuestion política, objeto hasta ahora de alarma y de desconfianza, va entrando en el terreno verdadero en que debe ser apreciada por los pueblos que en algo estiman los cuantiosos intereses creados á la sombra de la paz y de la ley, y el gran porvenir que aguarda á esta noble nacion, si hay cordura y patriotismo en sus hijos. La cuestion económica presenta tambien hoy diferente aspecto que otros dias, y este aspecto es debido á que la confianza va renaciendo y los ánimos tranquilizándose por momentos.»

Mañana jueves se ejecutará en el teatro del Circo la función á beneficio de los pobres de Mallorca, que tanto han sufrido con motivo de la calamidad reinante. Se pondrá en escena la linda comedia de Garcia Gutierrez, titulada *Las cañas se vuelven lanzas*, en la que lucirán sus grandes dotes artísticas la perla de nuestra escena Matilde Diez y los distinguidos Sres. Catalina y Mario. Despues se estrenará una comedia titulada *El amigo de confianza*. Creemos que la función corresponderá al nombre de los artistas que en ella toman parte y al beneficio objeto á que se destinan sus productos.

El domingo 13 las dos de la tarde paseaban por las calles cuatro sujetos, cuya conversacion recayó sobre un conocido que pocos dias hace habia fallecido, con cuyo motivo se le ocurrió decir á uno de ellos que no tardaria mucho tiempo en seguir al finado.

Este triste presentimiento no tardó en

cumplirse: pocas calles más anduvieron en su paseo, cuando el que aquel pensamiento expresó se sintió enfermo y pidió le llevaran en un coche á alguna casa de socorro: hizose así, trasladándole á la de la plazuela del Progreso: al momento de llegar á ella y de ser acostado en una cama espiró.

No dió tiempo ni aun para que se le pudieran administrar los últimos sacramentos. No parece se encontró en su cuerpo lesiones ni señal alguna por la que pudiera formarse juicio acerca de las causas de su repentina muerte.

Así nos lo han contado. Lo que sabemos con certeza es que el juzgado de guardia fué avisado y procedió inmediatamente á la instruccion del sumario, disponiendo tambien la traslacion del cadáver al hospital General.

En el distrito de Castuera (Badajoz) se presentan candidatos para diputados á Cortes los Sres. D. José Moreno Nieto, marqués de la Encarnación, D. Manuel Dorado y D. José Salamanca.

La Reforma, examinando el estado de la Bolsa, da los siguientes consejos, que sin duda alguna van dirigidos á sus colegas de oposicion.

«Donde quiera que existe la serenidad y juicio en las clases laboriosas, el motín y la asonada son imposibles. Lo que conviene, por lo tanto, es exigir al gobierno que cumpla las leyes, que de la mayor publicidad, no solo á sus actos, sino á sus propósitos; que el verdadero estado del Tesoro sea de todos conocido; que con datos á la vista y animados del recto sentido de amor á la patria y á los intereses generales, es fácil combatir toda sobrecitacion, hija de pueriles temores ó de reprobados intentos. Si hay problemas y dificultades (que los hay), lo racional es mirarlos sin pavor y resolverlos con ánimo sereno y reflexivo, que el dejarse acobardar de voces y rumores no es propio de gente sensata y avezada á medir y estudiar diariamente lo mas provechoso para sus ideas y sus intereses.»

Va restituyéndose ya á sus hogares varias de las familias que los habian abandonado á causa del pánico que algunas tragedias del negro del Ganges causaron en V. Manueva y Gelfrú.

so y parto sin temor. ¿Queréis que os traiga en seguida á mi cuñada?
—No, id á hablarla antes. Hacedme llamar é ire á buscarla.
—Sea. Gracias aun por ella y por mí. Tarlesby dejó al digno mayor y corrió á la estancia de su cuñada.
La encontró mas resignada de lo que podia suponer.
Ella le escuchó tranquilamente cuando le manifestó su sorpresa, que no pudo ocultarle.
—Si Mr. Burtell vive, estoy segura de vuestra amistad para crear que le encontrareis: si ha muerto, no tardaré en reunirle á él.
—Tengo muchas cosas que deciros, Cecilia, murmuró el buen escocés, y quizá no pocas censuras que dirigiros; pero no tengo ahora tiempo ni valor para hacerlo. Dentro de una hora parto para Fureckhabad. En cuanto á vos, ved lo que hemos convenido el mayor y yo.
Y le refirió en seguida la conversacion que acababa de tener con Mr. Fitz-Wall y la promesa de este último.
—Bajo la proteccion de este hombre excelente estais tan segura como conmigo, continuó Tarlesby. Ved, ya sabe para conducirnos á vuestra nueva habitacion. Haced pronto todos vuestros preparativos á fin de que yo pueda partir. Cada minuto me parece un siglo. Valor y basta de locuras.
El mayor, que entraba en aquel momento, se llegó á Cecilia y le dirigió con tono embarazoso algunas atentas frases. Impresionado por la simpática fisonomía y el aire resignado de la jóven, se enterneció poco á poco.
—Sereis mi hija, dijo con ardor tendiendo la mano á Cecilia.
Missess Craighton quiso responder, pero estaba demasiado afectada. Por un movimiento impetuoso de reconocimiento, llevó la mano del viejo oficial á sus labios; despues, arrastrada por la emocion, se dejó caer á los pies del mayor, como hubiera podido hacerlo con un padre.
Jamás ha habido hombre mas apurado que el pobre mayor. Hizo cuanto pudo por ocultar su enternecimiento y sus lágrimas, que miraba como vergonzosas para un hombre de su edad y profesion.
—Vamos, querida señora, alzados, me transformais de tal modo, que no sé dónde estoy... Bajo mi palabra, Tarlesby, quisiera mejor batirme con diez carabineros choorkas, que ver llorar á una dama. Po-

deis marchar tranquilo, ¡marchad!... os prometo con todo mi corazón velar por vuestra cuñada. Yo me encargo de Craighton. No tocará un solo cabello de esta pobre jóven; aunque tuviera que cruzar con él mi espada.
Una media hora despues, estaba Cecilia instalada junto al digno anciano que no sabia cómo atestiguarle su simpatía y que la rodeaba de cuidados verdaderamente paternales. Tarlesby, entre tanto, montado en el mejor caballo del mayor, corria á galope en persecucion de los *dacots* con el magistrado, la escolta de caballería y todo el séquito de *chakladars*, *thannadars*, etc.
La mision que habia aceptado el mayor no estaba exenta de dificultades.
Apenas habia abandonado Tarlesby á Medwainsh, Craighton vino á buscarle.
—¿Dónde está missess Craighton? preguntó.
—Conmigo, respondió el mayor.
—¿Quiere hablarla.
—¡Imposible!
—¿Cómo? ¿Per qué?
—Debeis saberlo. Tarlesby me lo ha referido todo y me ha confiado á su cuñada. Cuando vuelva, os entenderéis los dos; he dado mi palabra de que hasta entonces nadie hablará á missess Craighton.
Conociendo el carácter violento de Craighton, se puede formar una idea de cual seria su furor. Prorumpió en injurias contra su cuñado primero, contra su esposa despues y últimamente contra el mismo Fitz-Wall. Este último le escuchó con una tranquilidad imperturbable.
—Craighton, le dijo, hemos sido mucho tiempo amigos... me costaria mucho romper nuestras buenas relaciones. Vuestro cuñado es la lealtad y el honor personificados, y debo deciros que hasta ahora todo contribuye á hacerme creer en la exactitud de lo que me ha referido. Me alegraria que en mucho de ello hubiera error. Cuando los dos esteis presentes, veré á cual debo dar la razon. Pero, entre tanto, se me ha confiado un depósito sagrado que yo guardaré. Me conoceis bien para saber que jamás falto á mi palabra. Estoy en mi casa y no dudaria, si fuera necesario, emplear la fuerza para defender el depósito que se ha confiado á mi honor.
Buscar querella al mayor hubiera sido para Craighton poner todas las ofen-

sa de joyas, y otra caja que han arrojado á sus camaradas de fuera. En el mismo instante un hombre ha salido del bosquecillo que hay frente de la casa. Los bandidos se han lanzado sobre él. Ha muerto al primero de un pistoletazo. Los otros le han derribado. He reconocido á mister Burtell. Al verle caer he gritado: ¡socorro! Despues he perdido el conocimiento: no sé lo que ha pasado en seguida. Los *behras* que han acudido me han levantado.
—Y bien, señores! dijo el mayor Fitz-Wall, que llegaba armado de pies á cabeza, ¿sabeis lo que sucede?... ¿Ves aquí, Tarlesby? dijo con viva sorpresa. ¡Vos! ¿Cómo y desde cuándo, mi buen amigo?...
—Acabo de llegar, respondió el escocés; pero hablémos de lo que acaba de pasar. ¿Han muerto á alguien?
—A los *behras*. Además me han robado toda la vajilla, las alhajas y toda la ropa de mesa. Estos pillos de *dacots* hacen las cosas en grande.
—¿Habeis visto á Burtell? preguntó Tarlesby.
—El ha sido quien ha disparado el pistoletazo.
—Lo creo, dijo Tarlesby. ¿Luego no es del número de las víctimas?
—No, que yo sepa; los dos que hemos encontrado muertos son indigenas.
—Habráis tratado de defender vuestra vajilla, dijo el capitán.
—O bien serán dos cómplices de cuyo eterno silencio han querido asegurarse, dijo Tarlesby.
—Quizá, añadió el mayor. Pardiez, Tarlesby, no podiais llegar mas apropósito, vos, el gran cazador de *thugs*. No he olvidado vuestro valor y los servicios que nos habeis prestado en Bellary.
—Busquemos á Burtell, interrumpió el escocés; su ausencia me inquieta. Es preciso encontrarle. Bajemos, señores.
En vez de seguir á su cuñado y al mayor, Craighton hizo un movimiento para volver á la habitacion.
—Por el amor del cielo, mayor, trae á Craighton, dijo muy bajo el escocés á Fitz-Wall.
—¿Qué hay, pues? preguntó el mayor sorprendido.
—Os lo diré despues, pero por nuestra amistad, no dejéis á Craighton solo con su esposa.
El mayor Fitz-Wall era poco pregunton por naturaleza; además, conocia hacia mucho tiempo el noble y leal carácter

de Tarlesby. Sin hacer ninguna observacion, volvió sobre sus pasos y cogió el brazo de Craighton.
—Venid, amigo mio, tenemos necesidad de vos.
—Es que...
—No puede haber concluido todo, y si hay que dar algun sablazo aun, vos no podeis faltar á la fiesta.
A pesar de sus defectos, Craighton era valiente. El amor propio no le permitia retroceder; siguió á su amigo aunque evidentemente contra su voluntad.
Todos los criados gritaban á la vez y corrían de derecha á izquierda, sin saber á donde iban ni lo que querian. Algunos habian perdido la cabeza; la mayor parte temian ser sospechosos y no se movian tanto, sino para alejar las sospechas con su actividad.
John y Tong, los dos criados europeos del mayor, procuraban en vano imponer silencio á los indios y dirigir sus pesquisas. Tenian tanta mayor dificultad en conseguirlo, cuanto que mas de un *khitmutgar* y de un *behra* tenian probablemente interés en que no se descubriera á los ladrones.
—¡Silencio! hato de alborotadores! gritó el mayor Fitz-Wall, cuya estentórea voz apagó al punto el tumulto.
¿Quién de vosotros ha visto al capitán Burtell?
Nadie respondió.
—Es preciso ir á su habitacion, dijo el mayor.
—Es inútil, dijo Tarlesby, no está allí.
—Busquémole por fuera, dijo Fitz-Wall, para mayor seguridad. Joab, enciérrame á todos esos alborotadores en el salon; no quiero que nos borren los rastros si llegamos á encontrarlos. Goopee, Hadjee, Darcylvarain, tú, Stoa-gur, y tú Ballybangh seguidnos. Es'oy seguro de la fidelidad de estos cinco, dijo á Tarlesby. Este movió la cabeza.
—Jamás se debe estar seguro de un indio cuando se trata de *dacots* ó de *thugs*, respondió siguiendo al mayor.

Eseñados por cinco criados indios que llevaban antorchas encendidas, Fitz-Wall, Tarlesby y Craighton se pusieron á explorar sucesivamente el ves-

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

Debiendo comenzar el día 1.º de diciembre próximo las elecciones generales de diputados á Cortes, y á fin de que puedan cumplirse puntualmente los artículos 86, 87, 88, 90 y 94 de la ley de 18 de Julio, S. M. la Reina se ha servido mandar que desde el día 24 del corriente se considere finalizado el término posesorio de los jueces de primera instancia recientemente nombrados ó trasladados, y queden sin efecto todas las licencias temporales concedidas á los funcionarios de la misma clase, debiendo hallarse todos en la indicada fecha ejerciendo sus respectivos cargos. También es la voluntad de S. M. que los regentes de audiencias, pongan oportunamente en conocimiento del ministerio de Gracia y Justicia el haberse cumplido la indicada disposición.

Hoy publica la Gaceta las disposiciones relativas al movimiento de personal del ministerio de la Gobernación dictadas durante el mes de octubre último.

Leemos en La Reforma: Entre las diferentes causas que han producido la baja constante y sensible de los fondos públicos, se cuenta la que nosotros tenemos por cierta de haber empeñado algunas casas de Banca el papel que adquirieron en el último empréstito de los 600,000,000, tomando sobre el fondo en el extranjero al 35 por 100, y á un plazo que termina en el próximo mes de diciembre.

Parce que importan 30,000,000 de rs. las obras que han de hacerse en el ferrocarril de Andalucía, para reparar los desperfectos que han ocasionado las aguas últimamente.

Por la sala tercera de la Audiencia de esta corte se ha pronunciado sentencia en el día de hoy en la causa que se sigue contra Antonio Ballesteros por homicidio de Manuel González, perpetrado en las inmediaciones del Arroyo Abroñigal el día 27 de marzo último, por cuyo delito ha sido sentenciado al reo á siete años de cadena. Le ha defendido el letrado Sr. Rojo Arias, y estaba sentenciado por el juez inferior á doce años de la misma pena. El fiscal de S. M. pedía á la sala que se le impusiera al reo 15 años.

Para acordar la formación de un Album de la Caridad, dedicado á la señorita doña María Hernandez de Heredia, se verificó anoche una reunion en la redaccion de El Album de las Familias, establecida en casa de la señorita doña Javiara Morales, directora del mismo.

Se acordó que la admision de composiciones sea hasta la fecha del 31 de diciembre próximo, y se procedió al nombramiento de una comision facultada para todo aquello que creyera mas conveniente, y compuesta de los señores D. Ventura Ruiz Aguilera, D. R. mou Ortega y Frias, D. Domingo Fernandez Arra, D. Saturnio Andrés y Hernandez y D. Eleuterio Llofrin y Sagera, que fueron elegidos por aclamacion.

Se dió lectura de una espresiva y atenta carta de la señorita doña Maria Hernandez de Heredia, en la que manifestaba en términos sumamente modestos su agradecimiento y el deseo de que no fuera dedicado á ella el Album. La reunion terminó haciendo el señor Llofrin una invitacion á los congresales, á fin de que se establezcan lazos de union entre los jóvenes literatos, por medio de reuniones, que se celebraran periódicamente y que tendrán el objeto de que sirvan de adelanto y estímulo en la noble carrera de las letras.

Un depósito de pólvora que habia en Módena, destinado á barrenos para el túnel del monte Cenis, ha estallado ocasionando bastantes desgracias y considerables pérdidas en las obras proximas. Los muertos á causa de esta catástrofe son seis trabajadores.

Las noticias que se reciben de Jamaica son cada vez mas alarmantes. La insurreccion de los negros se estiende. Dicese que está dirigida por un tal Marino, hombre enérgico que tiene á su disposicion armas y municion. Se ha apoderado de los principales pasos de las montañas Azules, cordillera que atraviesa la isla, estableciéndose solidamente en ellos. A la fecha de las últimas noticias, que alcanzan al 22 de octubre, habian llegado algunas fuerzas de las posesiones vecinas, pero no en bastante número para obrar contra los insurrectos. Parece que se van á enviar numerosas fuerzas de Inglaterra á aquella colonia.

Desgraciadamente ha perecido el 11 por la noche el joven, que, como hemos dicho, estaba subido en un árbol, rodeado por las aguas, en la hacienda de Majanegués (Córdoba). Los individuos del cuerpo de vigilancia y demás personas que fueron en su auxilio no pudieron salvarlo, tanto por la gran distancia que habia de la orilla, como porque los nadadores no pudieron llegar hasta el sitio en que se encontraba, pues la corriente los arrastraba y la alameda tendida y enredada les evitaba el paso. Personas que lo han presenciado dicen que jamás han visto escena mas lastimosa. Aquel infeliz joven dando voces llamaba á sus padres, los cuales se hallaban en la orilla con el corazon traspasado de dolor y sin poder salvar al hijo que adoraban.

El Congreso médico de Burdeos ha decidido por unanimidad que haya un Congreso internacional médico en Paris en 1867 durante la época de la exposicion universal.

Una compania de espialistas ingleses acaba de establecer entre Bombay y Seoz un servicio mensual de navegacion al vapor con buques muy baratos, lo cual hará bajar mucho en Europa el precio de una porcion de productos de la India. Ya hay cuatro vapores de 1,200 á 1,400 toneladas destinados á esta linea, y se están construyendo otros tres.

Con objeto de dar una prueba de su adhesion al Sumo Pontífice, el clero de la diócesis de Barbastro ha resuelto ceder, como el año anterior y con destino al dinero de San Pedro, una cuarta parte de la mensualidad del mes de diciembre.

En el obispado de Vitoria se celebrarán órdenes generales en las próximas temporadas de Santo Tomás apóstol.

Quince son hasta ahora los reverendos prelados que han hecho cesion canónica acordada en el convenio adicional del Concordato de 1851.

En la diócesis de Mondoñedo terminarán en breve los trabajos preparatorios para la beatificacion del venerable siervo de Dios, Fr. Diego José de Cádiz.

La pastoral que con motivo de la terminacion de la epidemia reinante ha dirigido á sus diócesanos el reverendo obispo de Barcelona, es digna del celo de este celosísimo prelado. Hay en este documento trozos bellísimos; revela todo el un amor entrañable del obispo á sus diócesanos y una modestia evangélica despues de las penosas fatigas que S. E. I. se ha impuesto en las aflictivas circunstancias por que ha pasado aquella ciudad.

En Valencia va á ponerse en escena una ópera nueva titulada *Un amante di Teruel*, cuyo libreto italiano ha sido arreglado del famoso drama del Sr. Hartzenbusch por una señorita de alta posicion social, muy conocida en Madrid. La musica es del compositor español señor Aguirre.

Muchos periódicos de Londres han anunciado que uno de los miembros del gabinete, el duque de Somerset, habia presentado su dimision. Esta noticia no es cierta.

Durante la estancia en Florencia del general en jefe de las tropas francesas en Roma, ha tenido una conferencia con el rey Víctor Manuel, en la cual trataron de los medios necesarios para impedir conflictos entre las tropas italianas y romanas en las fronteras que han abandonado las francesas. El rey de Italia se

manifestó dispuesto á tomar todas las medidas necesarias.

Gran número de comerciantes reunidos en el local del Circulo de la Union Mercantil, nombraron en una de las noches últimas una comision de su seno, á quien se ha facultado para que proponga los medios mas conducentes, no solo para proporcionarse una representacion que vigile por sus intereses, sino tambien para arbitrar medios á fin de vencer los obstáculos todos que hoy día se presentan para el comercio.

El tan justamente reputado escritor Sr. D. Carlos Rubio, propuso ayer en el seno del comité progresista, que se distinguiese de alguna manera á los médicos que durante la epidemia habian visitado en Madrid á las familias necesitadas, y que se premiara la mejor Memoria que se presentase sobre construccion de casas para los pobres.

Los candidatos moderados para las diputaciones á Cortes de la provincia de Guipúzcoa, son los Sres. D. Pedro Irizar, D. Ladislao de Zavalá, D. Ignacio de Aldibar y D. Francisco Manuel de Egoña.

Se ha dictado auto de prision contra el editor del Español, por causa que se sigue á este diario por los tribunales ordinarios.

El Sr. Aynat, secretario que ha sido de la sala cuarta de esta audiencia, y destinado de abogado fiscal á la audiencia de Albacete.

Ha sido ascendido á intendente de division el celoso y entendido subintendente Sr. Manjon.

Una carta de Florencia asegura que en el discurso régio de apertura del Parlamento ha sido preciso intercalar la siguiente frase, exigida por el emperador Napoleón. El nuevo reino se encuentra en adelante constituido definitivamente con Florencia por capital.

Dentro de pocos dias se abrirá en Paris una carnicería donde solo se venderá carne de caballo. Buen provecho á los aficionados.

Dicen de Paris que todos los maricafes franceses se oponen á la idea de hacer reduccion alguna en el ejército.

Vuelve á decirse en Paris que el general Fleury será nombrado gobernador de Argelia para aplicar las ideas del emperador respecto á dicha colonia, con las cuales no está muy conforme el mariscal Mac-Mahon, actual gobernador de dicha colonia.

La señora de Ibarra, primera tiple de la compania de zarzuela del teatro de San Fernando de Sevilla, ha sucumbido

después de algunos dias de padecimientos.

Muy pronto verá la luz pública en Cádiz un periódico de literatura, ciencias, artes e industria, titulado *La Buena Nueva*. Segun el prospecto de esta publicacion, su objeto será moralizar á la mujer y á la clase obrera, que necesitan de estudio.

Las últimas noticias de Nueva-York acazaban al 1.º de noviembre, al saber Mr. Seward, ministro de Negocios Extranjeros, que el gobierno inglés habia levantado todas las restricciones puestas á los buques americanos en los puertos ingleses, ha dado orden á los oficiales anglo-americanos para que en lo partes sean acogidos cortesmente los buques ingleses.

El presidente Johnson ha declarado que no considerará completamente leales á los Estados que admiten la obligacion de pagar la deuda confederada.

La convencion de Georgia ha adoptado por unanimidad la declaracion de abolir para siempre la esclavitud.

En un meeting de señoras habido en Nueva-York, el presidente de esta sociedad ha declarado que dentro de poco cruzarán los mares numerosos corsarios por cuenta de dicha asociacion.

Las noticias de Jamaica dicen que los negros insurrectos cometen grandes crueldades contra los blancos.

El gobierno canadiense organiza un ejército de 40,000 hombres para guardar las fronteras.

Las noticias de El Paso llegan al 2 de octubre. Juárez continúa en dicha poblacion y los imperialistas avanzaban hacia ella.

Noticias de Matamoros del 28 de octubre dicen que Cortina habia abandonado el partido republicano y llegado á Brownsville.

El general Ochoa ha llegado á Nueva-York con una importante mision de Juárez.

Dice la Gaceta de los cambios de hierro que el 7 de setiembre la sociedad de Crédito Cambrio ha suscritido sus pagos en Santander, y que esta suscripcion fué motivada por la gran seca que se le habia hecho en estos últimos dias y haberle faltado formales compromisos, venidos por grandes cantidades, con las que contaba para hacer frente con desahogo á todas sus necesidades.

Inglaterra que no habia tenido hasta ahora representante en la ciudad libre de Francfort, acaba de acreditar uno. Este suceso tiene cierta importancia atendiendo á las alianzas que acaban de hacer al Senado de dicha ciudad los gobiernos de Austria y Prusia.

título del piso bajo, la entrada, el patio y el jardín. Jorge y el anciano mayor marchaban, baja la cabeza, y los ojos fijos en la tierra con inquieta atencion. Craighton seguia tranquilamente á los dos europeos y en sus labios se dibujaba una sardónica sonrisa.

Pasáronse algunos minutos en pesquisas inútiles.

Inclinada sobre el barandal de la galeria, Cecilia seguia con profunda ansiedad todos los movimientos de los cazadores; de pronto no pudiendo resistir á su emocion llamó á Tarlesby.

—Allí es donde se ha disparado el pistoletazo, dijo, allí donde acabo de arrojar este pedazo de madera.

Fueron al sitio indicado por la joven, pero nada se encontró en él por lo pronto. Por fin Goopce, que se habia puesto á cuatro piés para explorar mejor el terreno, llamó al mayor.

—He encontrado el rastro, dijo; hé aquí el sitio en que Burtell sahíb ha caído.

—¿Cómo lo has averiguado? preguntó el mayor inclinándose hacia él.

—Porque la yerba está chafada, y ved esas dos flores tronchadas.

—¿Y cómo sabes que estas señales provienen del cuerpo de un europeo.

—Mire el sahíb aquí, y aquí... y despues aquí estos pequeñas huellas no pueden haber sido producidas sino por los botones del uniforme de un oficial.

—Tiene razon, dijo Tarlesby. Los canallas han cuidado de borrar los rastros de sus piés, pero no lo han precauido todo. Procuremos avanzar.

—Ya lo veis, Tarlesby, dijo Craighton dirigiéndose á media voz á su cuñado; Burtell estaba bajo los balcones de su querida. Hablaba con ella sin duda cuando...

—Basta, Craighton, interrumpió el escocés con firmeza; ni vos mismo creéis una palabra de lo que decís.

A pesar de las pesquisas más minuciosas y perseverantes, fué imposible descubrir en la oscuridad la ruta seguida por los bandidos. Se encontraron algunas huellas aisladas, pero en veinte direcciones distintas. Al llegar á las junqueras se perdieron todas, unas despues de otras.

Entregándose por completo á estas pesquisas con una actividad é inteligencia que excitaban la admiracion del mayor, Tarlesby preguntaba á este último sobre todos los incidentes de la cena.

—He reflexionado, dijo al fin el escocés, y estoy persuadido de que los ladrones debian conocer las entradas de vuestro pabellon. Desconfió de esas bayaderas y de esos músicos. Es posible que sean cómplices de los dacots y quizá formen parte de la banda. Enviad á vuestro erriado Tony á Naurughabad á ver si los actores del *unith* están aun allí.

El campamento estaba á cinco millas de Medwainah. Tony corrió á ensillar un caballo. Tres cuartos de hora despues estaba de regreso.

Habia encontrado el campo en un espantoso desorden y á los cazadores en un estado de exasperacion fácil de comprender.

Una banda de dacots habia atacado las tiendas, al mismo tiempo que los otros invadian á Medwainah y habian cogido un enorme botin.

Muchos criados y dos oficiales ingleses habian sucumbido á los golpes de estos miserables.

Otros cinco cazadores estaban heridos, todos gravemente.

Los músicos y las bayaderas, que evidentemente formaban parte de la banda, habian desaparecido durante la noche.

En el momento en que Tony acababa su relato, que todos escuchaban con estupefaccion, se oyó á lo lejos las pisadas de muchos caballos.

Dos minutos despues, un peloton de ginetes mandados por un abanderado, entró en el patio, precedido por mister Walkstowa, el activo y valeroso magistrado de Faruckhabad.

Una mirada le bastó para comprender lo que acababa de pasar.

—Llego demasiado tarde, dijo; los bandidos han podido dar el golpe.

—¿Estabais prevenido? le preguntó Fitz-Wall.

—Acabo de estarlo, pero como siempre, demasiado tarde. Voy á ponerme en su persecucion.

—Debeis tomar un momento de descanso, dijo Tarlesby.

—Y aceptar una taza de té, añadió el mayor.

—Con mucho gusto, pero que no tarde. Mientras tanto me contareis lo sucedido.

En tanto que el mayor Fitz-Wall se ocupaba en hacer los honores de la casa, Tarlesby referia á mister Walkstowa todos los detalles de la noche.

—No dudo, dijo el magistrado, que estos bandidos tienen afiliados en todas partes y á enormes distancias. Se les habrá prevenido que llegáramos con la policia y los soldados, y han huido precipitadamente. Pero les encontraré, aunque tuviera que pasar doscientas noches en campaña.

—Sobre todo, es preciso encontrar al pobre Burtell, dijo el mayor Mr. Walkstow, si el dinero puede servir de algo os autorizo á prometer á vuestros *chaskidars* toda la recompensa que queráis. Yo me encargo de hacer honor á vuestra oferta aunque pase de 20,000 rupias.

—Y yo tambien, exclamó Tarlesby.

—¿Y vuestra vajilla? preguntó al mayor mister Walkstow, que recorria el vestibulo examinándolo todo con atencion.

—¡Diable! dijo el digno oficial, debb confesaros que me alegraria mucho recuperarla tambien. Toda ella tiene mis armas y bien vale 6,000 libras esterlinas.

—Quisiera partir inmediatamente, dijo el magistrado que, hablando, continuaba la sumaria; desgraciadamente los caballos están muy fatigados.

—¿Qué vais á hacer? preguntó Tarlesby.

—Vamos á seguir la pista á esos miserables; despues, cada vez que encontremos un indicio ó que echemos mano á un indigena sospechoso, procederemos al interrogatorio, que más ó menos tarde nos hará reunir algunos datos.

—¿Querreis permitirme acompañaros, caballero? preguntó el escocés. Yo soy Jorge Tarlesby de Pultaghari; si os habeis ocupado de los thugs, mi nombre no os debe ser desconocido.

—Ciertamente, caballero; seré muy afortunado en tener un compañero tan valiente y tan experimentado como vos, respondió el magistrado saludando al escocés.

—¿Cuándo partimos? preguntó este último.

—Dentro de una hora.

—Bien, Entonces voy á prepararlo todo.

—Mayor, dijo á este dentro de una hora partió con mister Walkstow; pero antes es preciso que me concedais un instante de conversacion.

—Hablad, amigo mio.

—Aquí no, venid más lejos. No quiero que Craighton pueda oír lo que tengo que deciros.

—¿Qué ha pasado entre vosotros? preguntó Fitz-Wall cuando se hubieron alejado.

Tarlesby, que de antiguo conocia el leal corazon del buen mayor, le cogió del brazo y le contó la escena que acababa de tener lugar con su cuñado. El mayor dudó algun tiempo antes de creer á Tarlesby, al que, sin embargo, tenia una grande estimacion. Pero le fué preciso ceder á las pruebas que le dió el indigotero para demostrarle la verdad.

Cuando Tarlesby le refirió los sufrimientos y la abnegacion de la pobre Cecilia, las lágrimas brotaron en los ojos del viejo militar.

—Craighton es un bruto! exclamó al fin, y quisiera no tener otra cosa peor que decirle. Yo no quiero á las mujeres, pero si hubiera sabido cómo se conducía con la suya, nuestra amistad se hubiera roto muy pronto. Un hombre de honor no deja deshonrar á la mujer que lleva su nombre... ¿Pobre criatura! ¿Qué le va á suceder?

—Precisamente eso es lo que me preocupa. Es preciso que parta para buscar á Burtell y no puedo llevarla conmigo.

—En efecto.

—He pensado confiarosla. Por eso os he comunicado estos tristes secretos de familia. Prometedme velar por mi pobre cuñada hasta mi vuelta, como velaríais en igual caso por una hija si la tuvierais.

—Me encargais una dura comision, amigo mio, respondió el viejo oficial con tono receloso. Por otra parte, yo nada entiendo en cuanto á dirigir mujeres; además, Craighton y yo estamos tan unidos... La situacion va á ser muy difícil para los tres.

—Convengo.

—¿Es imposible dejarles juntos?

—Seria capaz de matarla.

—Por otra parte, impedir á un marido... Vamos, Tarlesby, ¿no habrá otro medio de arreglar esto?

—Por mi honor, no veo otro.

El mayor exhaló un hondo suspiro.

—¡Adelante! dijo, pues que es preferible. Tenéis mi palabra. Haré dar á vuestra cuñada una habitacion cerca de la mia. Podrá encerrarse bajo llave. Se la servirá en ella y hará de modo que Craighton no le hable hasta que ella lo permita. Se va á poner furioso, pero tanto peor!

—Gracias mil veces, mayor, dijo Tarlesby estrechando la mano del viejo oficial. Tenéis un corazon noble y generoso.

Segun los telegramas recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Bilbao, Castellon, Granada, Lugo, Mureta, Pamplona y Teruel.

Se ha dispuesto de real orden, que siempre que por motivos de enfermedad u otras causas sea necesario variar de destino a los empleados del ramo de Hacienda de las provincias de Ultramar, acuerden los gobernadores superiores civiles respectivos lo que proceda, dando cuenta al ministerio del ramo.

Se han declarado libres del pago de derechos arancelarios, las máquinas, instrumentos y toda clase de aparatos mecánicos que los particulares importen en la isla de Cuba para la agricultura, arrastre de sus frutos en el interior de las fincas, o cualquiera otra clase de aplicaciones que tiendan a economizar brazos ó a hacer de cualquier modo menos costosa la explotación de las propiedades rústicas ya en cultivo, ó que para futuro se beneficien.

Ya se encuentra en Alicante el reputado baritono D. José Hruela, que ha sido contratado por la empresa del teatro de aquella capital para cantar como primer artista en su género durante la actual temporada. El Sr. Hruela debía debutar inmediatamente en una de las mas aplaudidas zarzuelas del repertorio moderno.

El Eco de Cartagena estraña que aun no se haya concedido la autorización pedida para que se cante el Te-Deum en aquella ciudad, siendo así que van transcurridos muchos dias desde que el estado sanitario es satisfactorio. Creemos que la autorización está ya concedida.

La corrida á beneficio del hospital de cigarreras que debió celebrarse hoy, se ha suspendido por el mal piso, segun dictámen de los espadas. Como ya no se verifica, las personas no abonadas que hayan tomado billetes podrán devolverlos al despacho de la calle de Alcalá el jueves ó viernes de esta semana, desde las once á las cuatro.

La Democracia de ayer censura la conducta observada por el inspector especial de vigilancia Sr. Briones, al presentarse con otros funcionarios en casa del editor responsable del periódico satírico el Gil Blas, para conducirlo á la cárcel en virtud de mandamiento del juzgado respectivo y orden de la autoridad gubernativa. Nuestro colega ignora seguramente lo ocurrido en casa del Sr. García al presentarse el Sr. Briones acompañado solamente del inspector del distrito y un sub-inspector de vigilancia; si lo supiera, estamos segurísimos de que La Democracia, en vez de censurar la conducta de estos funcionarios, aplaudiría las consideraciones de que fué objeto el editor del Gil Blas.

D. Apolinar Plaza, auxiliar mas antiguo de la clase de diez mil reales del ministerio de la Gobernacion, ha sido ascendido á doce mil en el mismo ministerio.

Una carta de Nassau (América inglesa) dice que los negros insurrectos de Jamaica cometen atrocidades. Su primera víctima ha sido el baron Ketterlirt. Un eclesiástico ha sido hecho pedazos. Todas las tropas inglesas y negras están luchando contra los insurrectos. Las autoridades juzgan sumariamente á los que cojen.

Uno de los mas reputados eruditos franceses Mr. Victor Leclerc, decano de la facultad de letras de Paris, ha muerto en esta capital.

El doctor prusiano Remark, conocido por sus trabajos relativos á la aplicación de la electricidad á la curacion de las enfermedades, ha fallecido.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—El tio Pablo y la educación.—Baile.—Es una malva.
Circó.—A las 8.—Las cañas se vuelven largas.—Baile.—El amigo de confianza.
Novedades.—A las 8.—Batalla de diábolos.
Caja misteriosa.—Calle de Toledo, café de San Isidro.

TERCERA EDICION.

La Soberanía y El Pabellon Nacional, periódicos, tomándonos por testo, se lamentan de los nombramientos recientemente hechos por el ministerio de Ultramar para destinos en Cuba, por no reanar en empleados de aquella provincia. Para rectificar errores y poner las cosas en su punto, diremos que hasta ahora todos los altos destinos de Hacienda de la isla de Cuba se han provisto por el Sr. Cánovas en empleados que allí prestan sus servicios, y á propuesta de las primeras autoridades.

En este caso se hallan el administrador central de aduanas, el de la local de la Habana, el contador de hacienda y el administrador general de loterías.

El mismo Sr. Acevedo fué propuesto por el gobernador superior civil para un destino de mas importancia y sueldo del que se le ha conferido; pero cumpliendo las disposiciones vigentes en Ultramar, el celoso ministro del ramo no ha hecho ninguna elección de empleados, ni aun á propuesta de los jefes de Hacienda de aquella isla, como no reunirían las circunstancias exigidas

por el real decreto de 15 de julio de 1863. Resulta, pues, que solo se han nombrado hasta el presente de la Península para Cuba, el Sr. Zaragoza y el señor marqués de la Isla, y ninguno para los puestos mas elevados del ramo de Hacienda. El destino del señor marqués es el de jefe de seccion de la administracion central de rentas y estadística.

La junta municipal de socorros de la Universidad antes de disolverse ha tratado de desarrollar un proyecto de socorros permanentes de la mayor importancia. Con este motivo, despues de levantada la última sesion, se abrió discusión entre los señores presentes, acerca de la manera de llevarlo á cabo, y despues de haber usado de la palabra varios señores vocales, el Sr. Montant propuso un pensamiento sobre socorros permanentes, que fué aceptado en principio, y se le rogó lo formulase lo mas pronto posible.

Con efecto, el jueves 9 se dió lectura por dicho señor de una Memoria y proyecto de asociacion, que teniendo por base el desarrollo de la afición del trabajo, socorra á todos los pobres que carezcan de él por enfermedades u otras causas justificadas. El proyecto, firmado por el Sr. Montant, es un documento notable.

El jurado reunido para conocer del drama Juan Lorenzo, le ha dado el pase por unanimidad.

Hoy ha sido denunciado el número de La Iberia.

Ayer tarde fué autorizado el periódico La Regeneracion por orden del señor gobernador y por conducto del Sr. Jadraque, no como alguacil, como dice La Democracia, sino como delegado del ramo de vigilancia pública con cargo en la fiscalía de imprenta. Tambien fué multado el editor responsable de dicho periódico en 4.000 rs., por haber circulado su edicion del día 11 antes del transcurso de las dos horas que la ley vigente de imprenta previene.

Hoy se ha publicado el número 23 de la Revista hispano-americana. Entre los artículos que contiene vemos uno del señor Salmeron titulado «Fragmentos de una introducción al estudio de la historia», y otro del Sr. Ruiz Aguilera apropiado del proyecto No entra en masa la campana y á todos llama. En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de esta importante publicacion.

Entre las noticias que nuestro corresponsal de Filipinas nos envia de aquellas posesiones españolas no hemos dudado poner en primer lugar en nuestro periódico la que nos refiere de la isla de Mindanao, donde su infatigable y activo gobernador militar y político el brigadier D. Gregorio Tenorio de la Torre, concluida la campaña que tuvo que sostener para traer á la obediencia á los sultanes y dattos que se rebelaron y que con tan buen acierto supo dominar, sin derramamiento de sangre, se ocupa ahora en dar nueva forma á aquellas poblaciones, cuyas casas, en su mayoría, eran chozas mas ó menos grandes, haciéndolas renovar por esas de mas sólida construcción á la europea, con calles rectas, plazas desahogadas, paseos, arbolados, caminos y puentes de modo que las transforma en pueblos cómodos y vistosos.

Entre estos, el que mas se ha perfeccionado es Cottebat, distante unas diez leguas de la capital, Zamboanga, en que por su posicion pintoresca y amena y por ser el paso mas continuo de sus operaciones, lo ha puesto en un estado de prosperidad, cual ninguno de la isla, invitando para ello á varios europeos ó indígenas que han construido muchas casas de recreo, al ver los progresos que en poco tiempo ha desarrollado su actividad. Su última expedicion, en agosto, ha sido para dar posesion de su principado á la princesa heredera Masia, que por muerte de la anterior, Putili Fatima de Judio, le correspondia; fué recibido con la solemnidad que requiere el caso, y es de estilo y hecho el juramento y pleito homenaje á la Reina de España, quedó reconocida como tal princesa y señora de aquellos dominios. Concluidas las fiestas, siguió á revistar las fuerzas del ejército distribuidas en aquel distrito, encontrándolas animadas y en el mejor estado para poderlas utilizar, si alguno de aquellos ambiciosos sultanes ó dattos tratase de revoltarse; lo que no es de esperar, en atencion al paternal cariño con que los atrae y tiene á raya este Sr. Tenorio y hace lo observen los individuos que tiene á sus órdenes.

Habiendo cumplido el tiempo que requieren las leyes de Indias, para permanecer en Ultramar, debe ser relevado de este gobierno y volver á la península de un día á otro: este dia será de mucho sentimiento en el país, por los beneficios que ha recibido bajo su direccion, que serán inolvidables, si no fuese nombrado en su relevo otro jefe de iguales condiciones.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris, 15.
Los periódicos publican datos completamente erróneos respecto á las reducciones proyectadas en el cuadro del ejército francés. Para demostrar lo infundado de estos datos, basta dar á conocer, que si bien el emperador ha adoptado en principio el que se haga una reduccion en los gastos de guerra, aun no está definitivamente resuelta la forma y manera bajo las

cuales deberá efectuarse la referida reduccion.

Declaradas nulas las elecciones de diputados provinciales verificadas en Barcelona, se ha señalado el día 8 del actual para las nuevas elecciones, las cuales serán válidas cualquiera que sea el número de votantes que concurra al acto, que se celebrará en los locales.

El ministro del Perú en Londres, señor Barreda, segun se dice, habia aceptado algunas letras de su gobierno que representaban algunos miles de libras esterlinas, y despues ha dejado que las protesten, desapareciendo él de dicha capital. La direccion de la Bolsa ha acordado que desaparezcan de la cotizacion los valores peruanos.

Ayer se ha hecho el reparto de papeles en el teatro del Principe del drama del Sr. Rubi Hernan-Cortés. El Sr. Valero se ha encargado del protagonista, y Teodora del papel de Marina.

El Sr. Rubi está escribiendo una comedia de costumbres para el teatro del Circo.

Ha sido regada á la Compañía General Española de Seguros la solicitud que habia formulado para reducir su capital.

Se ha resuelto tambien respectivamente de batallones los tenientes coroneles D. Enrique Vidal y Cros y don Francisco Moral é Ibañez, pasando en su consecuencia aquel al primero y este al segundo del regimiento de infantería del Rey número 1.

Se ha concedido permiso para pasar á continuar sus servicios á la Península, al teniente coronel graduado comandante, segundo jefe del primer batallon del regimiento de infantería de la Reina, número 2, del ejército de la isla de Cuba, D. Enrique Pardo Pimentel y Cordero. Este jefe quedará en situacion de reemplazo en el punto que elija, y á disposicion de la direccion general del arma de infantería.

El 19, dias de S. M. la Reina, habrá una gran revista de los cuerpos de la guarnicion de Madrid.

Dice un periódico que es general la ansiedad que existe en Madrid, y particularmente en los barrios del distrito de la Latina, por saber en qué estado se halla la causa seguida contra Luciano Iniesta, autor de los homicidios perpetrados hace un mes próximamente en las calles de Santa Ana, Velas y de la Ruda.

No podemos contestar como desearíamos á nuestro colega La Iberia sobre tan delicado asunto, por hallarse la causa en sumario.

Pero para satisfacer la ansiedad de las personas interesadas, diremos: que la causa estaba terminada á las 48 horas de tener lugar tan lamentable suceso y que si no se ha elevado á plenario indudablemente consistirá en que este trámite dependa de la curacion de varios heridos que aun se encuentran en el hospital General.

Por lo demás, los señores D. Isidro Gomez Marzo, D. Carlos Susbiela y don Angel Gonzalez de Cordavias, juez, promotor fiscal y escribano de la causa desde los primeros momentos han desplegado en este asunto la actividad y celo que desplagan siempre en causas de esta natura eza.

Un periódico dice que no es exacto que el cólera haya desaparecido de la provincia de Madrid, puesto que se ceba actualmente de un modo horrible en Perales de Tajuña.

Podemos asegurar que hay algo de exageracion en la noticia de nuestro colega. Es verdad que la epidemia está haciendo algunos estragos en el espresado pueblo; pero ni es horriblemente, ni creemos tomará incremento, porque el gobierno de la provincia ha tomado las disposiciones necesarias para que los enfermos sean cuidados con todo esmero y no les falte ninguna clase de auxilios ni recursos.

Las noticias que tenemos hoy de la epidemia son satisfactorias, porque si bien desde las ocho de la mañana de ayer á igual hora de hoy han sido invadidas seis personas en esta corte, es lo cierto que lo han sido muy levemente, considerándose solo como casos sospechosos.

Se ha observado que la mayor parte de estas invasiones, si no todas, han recaido en personas de las que van llegando de los diversos puntos en que la enfermedad no se ha presentado.

En el hospital General han entrado en igual período dos enfermos, saliendo curados otros dos, y quedando existentes 34.

En el hospital de Chamberí solo ha entrado uno, y los enfermos que allí existen continúan en convalecencia.

En los demás establecimientos públicos y de beneficencia la salud es excelente, lo mismo que en todos los pueblos de la provincia, á escepcion de uno ó dos de estos, donde la epidemia hace todavía algunas víctimas.

La calle de la Parada fué convertida esta tarde á las tres en campo de batalla. Las partes beligerantes fueron un soldado y un paisano que cuestionaban sobre cuál poseia el amor de una ella. El paisano recurrió á un estoque para apoyar sus derechos, y el soldado usó los puños. Resultado, que el paisano llevó una soberana paliza despues de ser desarmado, cuyo

estoque fué el botin recogido por el hijo de María.

El emperador del Brasil, despues de haber espulsado á los paraguayos del territorio de su imperio, se disponia á la fecha de las últimas noticias á volver á Rio Jan iro dejando al cuidado de sus generales y aliados continuar la guerra.

La Protestacion á Su Santidad que se publicó El Pensamiento Español ha producido cerca de un millon de reales para el Santo Padre, recaudados en la redaccion de nuestro colega.

Hoy, dia festivo, no ha habido Consejo de ministros. Los duques de Tetuan han pasado el dia en su quinta de Somosaguas con motivo de ser los dias del ministro de la Guerra.

El gobierno se ocupa en preparar los proyectos que deben ser presentados á las Cortes. Segun nuestras noticias, el Consejo se ocupó ayer de la importante ley de empleados, en la que consignándose como principio la inamovilidad administrativa se sientan bases precisas para el ingreso en la carrera de administracion.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 348 fanegas de trigo, de 3'500 á 4'200 escudos; la cebada de 2'200 á 2'500 escudos, y la algarroba á 2'200 escudos.

Esta tarde á las dos ha sido mordido un hombre por un perro en la calle del Fúcar. Fué curado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Dicho se está que el can se habia dejado el bozal en casa.

Hoy ha sido herido en riña un hombre en la calle de San Millan. Los agentes de la autoridad intervinieron en el suceso.

El Dr. D. Ramon Alba y Lopez, convaléciese aun del ataque de cólera que ha sufrido, ha vuelto á encargarse de la visita de seccion que desempeñaba anteriormente en el cuarto distrito de beneficencia municipal. Deseamos á nuestro amigo su completo restablecimiento.

Hoy ha continuado en la Tertulia progresista la discusion de que viene ocupándose el comité.

La sesion se abrió á las doce y media con la lectura y aprobacion del acta de la sesion de ayer, sobre la cual se hicieron algunas ligeras observaciones.

Quedó retirada la protesta presentada contra el acta de Avila, y reconocidos como representantes los señores D. Celedonio Sastre y D. Tomás Perez y Gonzalez.

Entrándose en la cuestion del retraimiento, el Sr. Ugarte pronunció un razonado discurso en favor de la lucha, esforzándose en demostrar que el retraimiento solo puede ser aceptable á partidos que no estén tan organizados como el progresista; y mostró la conviccion de que si hoy acudiesen á las urnas, no obstante las dificultades, los obstáculos, los inconvenientes y contrariedades con que tiene que luchar, podría el partido traer al Congreso un gran número de representantes que defendieran vigorosamente las doctrinas que constituyen el credo progresista, unico salvador de los principios liberales.

Despues de una ligera rectificacion del Sr. Rojo Arias,

El Sr. D. José María Diaz habló en pró del retraimiento, aduciendo como testimonio en su apoyo el hecho de no haber podido poner un dique á los desmanes del gobierno los esfuerzos de la última minoría que tan infatigable se mostró.

Despues del Sr. Diaz defendió la lucha el Sr. D. Juan Bautista Alonso, pronunciando un extenso, brillante y enérgico discurso. Creemos que quedará en el uso de la palabra ó consumirá el resto de la sesion.

Tienen pedida la palabra los señores Sagasta y otros, por cuya razon es de suponer que la discusion continuará mañana.

Parece que el Sr. Moyano, secretario de la direccion de Propiedades y derechos del Estado, ocupará la plaza de segundo jefe, vacante á consecuencia del ascenso del Sr. Gonzalez Alonso.

Se ha acordado que los aspirantes á ingreso en la escuela de ingenieros industriales, no necesitarán el grado de bachiller en artes que antes se les exigia, y si solo probar su aptitud en un examen prévio. Es la segunda disposicion en este sentido dictada por el ministerio de Fomento, y con ello se hace un gran beneficio á muchos jóvenes estudiosos.

Con referencia á un periódico de Londres, dice anoche La Epoca que entre el ministro de Estado español y el representante de Austria en Madrid, han mediado últimamente esplicaciones acerca de la cuestion italiana.

Nosotros podemos desmentir este rumor, solamente con hacer constar que el Sr. Bermudez de Castro se halla ausente de Madrid hace dos meses, y que el representante de Austria no ha abandonado la corte.

La corte, antes de regresar á Madrid, pasará algunos dias en el real sitio del Pardo, á donde irá despues del 20 del actual.

Esta mañana á las seis se ha humido parte de la acera comprendida entre las calles de Ciudad-Rodrigo y Mayor. La circunstancia de aparecer inmediatamente

mente del siniestro los vecinos de la casa que está en contacto con la acera, ha influido indudablemente para que no ocurriesen algunas desgracias, pues la caneria de las aguas quedó rota y la cueva de dicha casa se inundó á los pocos momentos.

Los operarios de Villa acudieron inmediatamente y remediaron el desperfecto de la caneria, atendiendo en seguida á la reposicion de la acera. Una mujer que pasaba por aquel sitio en el momento del hundimiento fué arrastrada hasta el fondo del hoyo que se produjo; pero felizmente escapó sin lesion alguna, aunque llevando el susto consiguiente.

Dice un periódico:

«Dícese que el general Dulce ha enviado dos buques de guerra á intervenir en la sublevacion de los negros de Jamaica, y que el gobierno ha desaprobado esta conducta, contraria al principio de no intervencion.

El gobierno no ha desaprobado la conducta del general Dulce por haber auxiliado con dos trasportes al gobernador de Jamaica para que este pudiera reunir fuerzas con que combatir á los negros insurrectos que han asesinado á cuantos blancos han podido coger.

Mañana saldrá para Cáliz el general Pinzon.

Con referencia á las últimas noticias llegadas de Rio la Plata, indican algunos periódicos estranjeros que se ha declarado la guerra entre España y la República de Chile. Esta noticia debe ser cierta, atendiendo á que el jefe de nuestra escuadra en el Pacifico, el general Pareja, envió en 17 de setiembre un ultimatum al gobierno chileno pidiendo satisfaccion de los agravios que ha inferido á nuestro pabellon aquella república, y anunciando que esperaba hasta el día 21 recibirla, y de lo contrario que bloquearía los puertos. Atendido el estado de efervescencia que reinaba en Chile contra España, no es probable que dicha satisfaccion se haya dado, y por tanto es muy posible que se haya establecido el bloqueo.

Por lo cual debemos consignar que no hay despacho oficial alguno que confirme hasta ahora esta importante noticia.

Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 10 de octubre. Los tres asesinos del riego negociante español Castilla habian sido ajusticiados, y este severo ejemplo creíase que serviría de esgaramiento.

El emperador ha mandado establecer un consejo de guerra en cada una de las divisiones militares del imperio.

Con motivo de la inauguracion de la estatua al cura Morelos, el emperador habia pronunciado un discurso diciendo que se asociaba al homenaje tributado á un hombre nacido en la oscuridad, y que formaba parte de las razas mistas que forman la inmensa mayoría de la nacion á cuya emancipacion contribuyeron poderosamente, sellando con su sangre la independencia de su patria.

El «Moniteur» legado hoy publica un informe del ministro de Instruccion pública francés Mr. Duruy, relativo á la esposicion de 1867 que ha recibido la aprobacion del emperador. El ministro cree que estas grandes exhibiciones internacionales no deben concretarse al estudio comparado de los progresos materiales de los pueblos, sino que deben extenderse á los progresos morales que tienen relacion íntima con la instruccion y los intereses intelectuales de las naciones modernas. Fundado en esto el informe del ministro, termina pidiendo que el departamento de Instruccion pública de Francia sea admitido en el número de los espositores para exhibir las mejoras que ha realizado en estos últimos tiempos.

Dícese en Paris que el candidato con mas probabilidades de triunfo al puesto que ha dejado vacante en la academia francesa el difunto Mr. Dupin será el conocido diputado democrata Mr. Julio Favre.

La empresa del teatro Principal de Zaragoza continúa con incansable afan captándose las simpatías de aquel público. La compañía de ópera ha cantado con singular acierto La Norma, Aroldo, Traviata, y la nueva partitura del Sr. Agostini, maestro director de dicho teatro titulada Una Vendetta, teniendo en ensayo Il due Foscari y Macbeth. La compañía de verso, tan dignamente dirigida por el primer actor Sr. Garcia Parroño, se ha distinguido nuevamente en Marthala Piadosa, Las mujeres de marino, Vne vi y venca, Un novio para la niña, y en las graciosas revistas 1864 y 1865 y La dote de Patricia, teniendo en ensayo El amor de los amores, Cervantes, y otras obras que prueban el constante deseo de la empresa por agradar á sus favorecedores.

Ocupándose La Reforma en seguir la discusion habida en el comité progresista y en la actitud del partido, dice hoy entre otras cosas:

«Hoy se pronunciará probablemente esa palabra funesta, el retraimiento, cuya proclamacion será la señal de la dispersion general, y el signo del divorcio entre el progresismo y la parte mas respetable y sana del pueblo español; aquella que representa á las clases industriales, que aspiran al progreso unido con el orden, y repugnan y temen la revolucion armada, que todo lo compromete.»

Mañana tomará de nuevo posesion del rectorado de la universidad Central don Juan Manuel Montalvan.

Los embajadores japoneses que hoy en Francia han hecho contratos con unos 1,200 obreros franceses para trasladarlos a Japon.

Hablando hoy El Espiritu publico del duque de Valencia, dice: «Acatao la autoridad de las canas, creemos que nadie puede ser jefe del moderantismo, si se reorganiza, mas que el duque de Valencia; pero asimismo creemos que su vuelta hoy al poder, seria la perturbacion general, porque andriamos una coalicion igual a la que tío con él en tierra en el mes de junio.»

La insurreccion de los negros ocurrida en Jamaica es de carácter paramental local que ninguna relacion tiene con las demas colonias, donde los negros forman una gran parte de la poblacion. En Inglaterra se cree que los últimos refuerzos militares que se han enviado a dicho punto, serán bastantes para vencer a los rebeldes.

Durante los tres últimos años ha habido en Prusia mas procesos contra la prensa que en todo el resto de Europa.

Se ha dispuesto que el teniente coronel del regimiento de lanceros de Santiago D. Luis Laheron y Dacia y el comandante del mismo cuerpo D. Matias Castañeda y Olivenza pasen a continuar sus servicios al cuerpo de Estados mayores de plaza, quedando en situacion de remplazo en el punto que elijan, interin obtienen colocacion en dicho cuerpo.

El Memorial diplomático, periódico bien enterado de lo que a Méjico concierne, asegura que el gobierno francés no ha contraido compromiso alguno con el gabinete de Washington para comenzar la evacuacion de Méjico antes del término prefijado por el convenio del 10 de abril de 1864 y que es inexacto que el emperador Maximiliano haya adoptado al menor de los nietos del emperador Iturbide, y que jamás se ha tratado de esta adopcion en los consejos de S. M. mexicana.

Al saber el cónsul de los Estados Unidos en la confederacion Helvética que habia sido indultado un criminal a condicion de que se fuera a los Estados Unidos, ha pasado una comunicacion al gobierno suizo diciendo que los Estados Unidos no son colonias para los criminales, y protesta solemnemente contra dicha medida, añadiendo que ya se han dado las ordenes necesarias para prohibir el desembarque al procesado y para que se le vuelva a Suiza, a costa de los que le hayan enviado.

Por real orden de fecha reciente se ha dispuesto que el brigadier D. Trinidad Veneno y Andrade, director del colegio de artilleria de Segovia, pase de comandante general subinspector del arma, al distrito de las provincias Vascongadas, cuyo destino resulta vacante. Este señor será reemplazado en la direccion del colegio por el brigadier vocal de la junta superior facultativa D. Jacobo Gil de Toalla y Caharelize.

Nos dicen de Palma que el dia 11 se ha cantado el Te-Deum por la desaparicion del cólera, habiendo asistido las autoridades y todos sus dependientes.

El templo estuvo completamente ocupado por los palmasanos que acudieron gozosos a dar gracias al Altísimo por el beneficio que ya les ha concedido. Con motivo de esta solemnidad el gobernador señor marqués de Casa Pizarro dirigió a los habitantes una sentida alocucion.

Parece que han sido admitidas las dimisiones que de sus respectivos cargos habian presentado el alcalde y tenientes primero y segundo de Palma.

Tambien parece que es cierta la destitucion de los concejales ausentes de aquel punto durante las pasadas circunstancias epidémicas.

Al amanecer el sábado último se cometió un robo en el camino de Amuseo a Palencia, por seis sujetos armados, los cuales maltrataron a los robados, llevándose 70,000 rs. que estos conducian. El tribunal competente entendiendo en la suzerania, y ha verificado algunas prisiones.

El ayuntamiento de Valladolid, segun un diario de dicha capital, se ocupa con todo celo y sin levantar mano en adoptar todas las medidas necesarias para lograr que la fuerza de artilleria que guarnece aquella plaza, no sea separada de la misma. Al propio tiempo, segun el mismo periódico, el espresado ayuntamiento gestiona en Madrid acerca del gobierno para conseguir el espresado objeto y asegurar en aquella capital la estancia de un cuerpo, cuya permanencia en ella, tanta importancia la dá y tanta utilidad la reporta.

En el tren correo de Manzanares, que debió llegar a Córdoba el dia 11, y que ayer a primera hora no lo habia aun verificado por estar interceptada la via en Mengibar, se esperaba al Sr. Ruiz Higuero, gobernador civil de aquella provincia.

La gran subida que ha tenido el Guadquivir ha socavado parte del terreno hacia el sitio llamado murrallon de San Julian, por detrás del campo de la Verdad, dejando una casa casi en el aire, por lo que ha sido preciso deshabitarla, esperándose su pronto hundimiento.

El dia 11, dicen de Córdoba se ha caido, a causa del empuje de las aguas un pedazo de muralla, entre el molino de Martos y la puerta de los Mártires.

La Paz de Murcia dedica un artículo a enaltecer el celo con que se han conducido las autoridades de aquella capital mientras el cólera estuvo ensañado de ella, y termina manifestando: «En la confianza de que somos eco justo del sentimiento que anima a los murcianos, nos atrevemos a manifestar al Sr. Panlo que este afligido pueblo, que ya gracias al Todo-Poderoso respira mas libremente, le está agradecido por su influyente cooperacion, y que conservará siempre un grato recuerdo de su mando.»

Dicen de Córdoba, aunque sin asegurarlo, que la Guardia civil, que anda en persecucion del criminal Pacheco y sus compañeros, ha encontrado en una cueva del termino de Posadas, a dos hombres atados y con una venda en los ojos, que estaban presos por aquellos, quienes pedian grandes cantidades por su rescate.

En la vista de causa verificada ayer, segun anunciamos, en el juzgado de primera instancia del distrito de la Audiencia, contra el desgraciado reo Juan Muñoz y Jimenez, por homicidio de D. Juan Lopez Sidro, el Sr. Rojo Norzagaray, promotor fiscal del juzgado, pronunció un brillante informe como representante del ministerio público y despues de describir la horrible historia donde se encierra tan sangriento drama, terminó su acusacion solicitando del juzgado que hiciera triunfar la santidad de las leyes, dando un ejemplar memorable de su justísima verdad, condenando a Juan Muñoz a la última pena.

El delito ha sido calificado por el promotor de tentativa de robo acompañada de homicidio con todas las circunstancias agravadas y ninguna atenuante.

El defensor del procesado, D. Benito Cabezas, a su vez, usó de la palabra en pró de su defendido, haciendo cuantos esfuerzos han estado a su alcance para pretender demostrar la poca culpabilidad del reo. Calificó el delito de homicidio simple, y terminó su discurso pidiendo al tribunal que tuviera clemencia de su defendido y le impusiera solo la pena de reclusion temporal, por ser esta la que a su juicio debía imponerse.

El promotor fiscal rectificó despues sobre varios puntos de hecho é insistiendo en lo que habia manifestado anteriormente. El proceso ha quedado en poder del juez, y no se tardará muchos dias en pronunciar sentencia.

El proceso ha quedado en poder del juez, y no se tardará muchos dias en pronunciar sentencia.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 16.—San Rafino y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde comienza la novena de la gloriosa Santa Gertrudis; a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Gonzalez; y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las tres y media predicará D. Moesto Rodríguez.—En la capilla Real, San Isidro, San Pedro y capilla del Santísimo Cristo de la Salud, habrá misa mayor a las diez.

Continúa celebrándose la novena del Santísimo Sacramento en el oratorio del Caballero de Gracia, y predicará en la misa mayor D. Ramon Delgado, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Pio Hernandez Fratte.—Prosigue por la tarde la novena de la Virgen de la Fuente en Santiago, y será orador don Ambrosio de los Infantes.—Tambien continúa la novena de la Virgen del Consuelo en San Luis.—Continúan por la noche los sufragios por las ánimas banditas, y predicará en San Ignacio D. Cesar Compañia, en el Cármen Calzado don Patricio Páramo, en Italianos D. Tomás Andres y en Santo Tomás D. Raimundo Carrillo.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Cármen en su iglesia, ó en la parroquia de San José.

Novena.—La hermandad de Nuestra Señora de Gracia establecida en su iglesia, plazuela de la Cebada, dará principio el sábado 18 a las cinco de todas las tardes una debota novena a las ánimas del purgatorio, en la que habrá muy buenos oradores. El templo estará colgado de luto, y una brillante orquesta cantará los tristes lamentos y respuestas que dirigirá el congregante Sr. Obejero.

A la humanidad.—D. José Lopez de la Vega, doctor en medicina y cirugía, cura con especialidad enfermedades de mujeres y niños, parálisis y enfermedades del pecho. Recibe de doce a cuatro. Santa Lucia, 3, segundo. Gratis a los pobres los miércoles y sábados.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 16.—Parada: Asturias é Isabel II.—Jefe de día: Señor coronel del 4.º montado, D. Fernando Camús.—Visita de hospital: Asturias, noveno capitán.—Reconocimiento de provisiones: Segundo de Ingenieros, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

PAPELES DE COLORES PARA chocolates a 19 cuartos. Fomento, número 34.—1

CARTERAS DE SOCORRO DEL DOCTOR CHICOTE.

Contiene los medicamentos necesarios para socorrer en los primeros momentos de la enfermedad reinante ó de cualquiera otra. Las hay de varios precios. Único punto de venta en Madrid, calle Ancha de San Bernardo, 41, farmacia. Se remiten a provincias.

VINOS BLANCOS Y TINTOS LEJITIMOS de Valdepeñas de cuatro años a 84 rs. arroba. Tambien lo hay a 35 y 38. Calle de Leon, núm. 38.—9

LA PENINSULAR.

Esta Compañia procederá a la subasta de construccion de cuatro casas en el solar de la antigua casa de Hijar, en la forma siguiente:

Primera casa de 6,374 piés, Carrera de San Gerónimo.

Segunda casa de 4,810 piés, calle de Florida Blanca, con vuelta a la del Sordo.

Tercera y cuarta de 6,646 piés, calle del Sordo.

La subasta tendrá lugar el dia 5 de noviembre para la primera; el 12 del mismo para la segunda; y en 19 del mismo para la tercera y cuarta, a la hora de las doce de la mañana, y en las oficinas de la compañía, calle Mayor, números 18 y 20.

Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este dia en dichas oficinas.—Madrid, 17 de octubre de 1865.—El director general, Pascual Madoz.

MANTO DE CARLOS III.—SEVEN-DE uno casi nuevo. Calle Mayor, número 31, principal.—2

TERTULIA PARA LA ENSEÑANZA oral del francés, por un ex-profesor académico del mejor colegio de Paris. Lecciones a domicilio. Preciados, 18, segundo.—1

CENTRO ESPECIAL

para la evacuacion de las reclamaciones cerca de las diversas sociedades de seguros y de crédito establecidas en esta corte.

Dedicada con especialidad esta dependencia al conocimiento y examen de los estatutos y reglamentos que en aquellas rigen y de los medios legitimos y eficaces que en los mismos existen, para que no sea ilusorio el derecho de los imponentes ó suscritores, ofrece a los mismos la mayor actividad y el mas vivo interés en las gestiones que se le encomiendan con un resultado seguramente favorable, promoviendo estas con los fundamentos y circunstancias en que las mismas deben apoyarse.

El arancel ó regulador equitativo, aprobado por el Colegio de agentes de Madrid, servirá de base para la consignacion de los honorarios de esta dependencia.

Se garantiza la segura custodia de los documentos que al efecto se remitan a la misma.

Dirigirse a D. Juan Antonio Fernandez agente de negocios del Colegio de esta corte, calle del Olivar, núm. 41, principal derecha.—

SE CEDEN TRES BUTACAS JUNTAS, de fia 7.ª del teatro Real en cuarto turno, por doce funciones que serán las marcadas con los números 24, 28, 32, 36, 40, 44, 48, 52, 56, 60, 64 y 68. Dará razon el dueño del café Universal en la Puerta del Sol.—

LA EXCMA. SEÑORA D.ª FLORENTINA DEL BARRCO, viuda del teniente general D. Martin Gonzalez de Menchaca, ha fallecido el 15 del corriente a las 11 de su mañana. Sus hijas, hermana, sobrinos y demas parientes ruegan a sus amigos la encomienden a Dios. No se reparten esquelas.

EN PUNTO CENTRICO SE CEDE local, gabinete y alcoba, Jardines, 14, portería, darán razon; no se casa de huéspedes.—1

EN PUNTO CENTRICO DE ESTA corte se alquila un gran local, propio para una industria que necesite muchas y buenas luces, con espaciosos almacenes. Darán razon en la libreria de D. Leopoldo Lopez, calle del Cármen, 15.—3

JUNTA INSPECTORA DEL COLEGIO GENERAL DE VIZCAYA.

Por orden de la ilustrísima diputacion general del muy noble y muy leal señorío de Vizcaya se anuncia la provision de una plaza de regente del colegio general adjunto al instituto de segunda enseñanza, dotada con el sueldo anual de 5,000 reales vellón, alimentos y asistencia en el mismo.

Para optar a dicho cargo se necesita: 1.ª Tener 25 años cumplidos de edad. 2.ª Ser de conducta intachable. 3.ª Tener aptitud probada, habiendo recibido, cuando menos, el grado de bachiller en la facultad de filosofia y letras ó en la de ciencias.

Los aspirantes podrán dirigir sus solicitudes documentadas al director del colegio general de Vizcaya hasta el dia 15 de diciembre próximo, quien las remitirá a esta junta inspectora con su informe para elevarlas al superior conocimiento de la ilustrísima diputacion general, que oportunamente hará el nombramiento.

Bilbao, 13 de noviembre de 1865.— El vicepresidente de la junta, José Maria de Jusde.—4

REVISTA HISPANO-AMERICANA.

política, económica, científica, literaria y artística.

Veinte reales trimestre en Madrid y provincias, directamente.

Se publica dos veces al mes por cuadernos de 40 páginas, fajo cada uno. Ha salido el núm. 23, con artículos de los Sres. Labra, Bernal, Salmeron, Ruano, Castañer, V. Aguilera, Entrala, Heredia y Angulo H. Administracion: Soldado, 4, principal.—1

CANGA.—EN LA CALLE DEL Candil, núm. 2, se despacha el mejor cisco de retama que se conoce en el distrito: esperta grande 10 rs.; id. chica, 5 id.—1

VENTA DE CASA.—BAJO EL TIPO de 130,000 rs. a deducir cargas, se subastará el dia 19 del corriente a las doce en la escribania de D. Ignacio Páramo, plaza de la Villa, núm. 3 una casa próxima al nuevo edificio del tribunal de Cuentas, que consta de 2,873 piés, y renta 11,900 rs.—1

DE 7 REALES EN ADELANTE. Y con decencia, se admiten hués; ed s. Hortaleza, 59, segundo.—1

ALMONEDA.—SILLERIAS, espejos, jardinera, peinadoras, sil curs, y demas efectos. Postigo de San Martín, núm. 4, principal.—1

UN ALUMNO DE UNA ESCUELA especial, dedicado particularmente al dibujo topográfico, lineal y de paisaje, con una letra inglesa bastante regular y letra de adorno, desearia utilizarse con alguno de estos trabajos. En el portal de la calle de Jacometeizo, 27, zapateria, darán razon.—1

A LAS EMPRESAS DE FERRO-CARRILES.

Una persona que durante algunos años ha desempeñado el cargo de ayudante de ferro-carriles en estudio y construccion, ofrece sus servicios a los particulares ó empresas que deseen utilizarlos. Darán razon en la loteria de las Cuatro Calles.—4

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias): gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, ésgmas, flatos, ruido en los oidos, palpitations diurnas, hinchazon, vómitos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; incontinencias, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumacion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, estarros, histerico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa bebida de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento. La cualidad doblemente refinada es: La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. de 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs. de 2 libras » » » a 37 de 3 idem » » » a 50 de 5 idem » » » a 80 de 12 idem » » » a 170

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES. 25. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DEL EMPEREUR, BRUSKLA. Y 2. VIA OPORTO, TORINO.

DEPÓSITOS.

En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. Sr. Sol. arroll, Hermanos, Fuerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Benito, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. E. Ramon Cayre, calle de Llauder. Sr. Fort. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Pizar Magro. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pina.

IMPRESION DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Mariano de Zalazara.

JURVES Y VIZANES, LOS DOS últimos dias de Almoneda de los magníficos muebles ingleses, armario grande, aparadores, gileria de sala y comedor, platería, objetos de quadra, garniciones para dos caballos. Calle del Barquillo, 26, de doce a cuatro.—1

PERDIDA.—EL QUE SE HUBIERA encontrado un galguito inglés color de canela, que se perdió el lunes 12, a las ocho de la noche en la Carrera de San Gerónimo, y quiera devolverlo en la calle del Barquillo, núm. 9, cuarto tercio interior, se le darán mas suyas y una buena gratificacion.—2

FONDA DEL COMERCIO.—ALCALA, núm. 1, esquina a la Puerta de Sol. Hospedaje con todo servicio, de 20 reales en adelante; cubiertos desde 6 arriba.—15

EL SEÑOR D. CELESTINO ALONSO Y LANDARTE, jefe de administración de primera clase jubilado, ha fallecido en la villa de Arganda el dia 11 del corriente. Su hija doña Adela; su hijo político D. Tomás Aranguren, sus nietos, sobrinos y demas parientes del finado suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

LA SEÑORA D.ª MANUELA DE CLAVINO Y CLAV, JD, ha fallecido el dia 11 del corriente. Los parientes y testamentarios de dicha señora (A. S. G. H.), suplican a todos sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar el jueves 16 del presente, a las diez de la noche en la iglesia parroquial de San Juan de esta corte.